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新新赛赛季季公公开开训训练练课课，，高高速速男男篮篮全全新新亮亮相相

本报记者 刘伟

新外援带来新期待

新的一季，高速男篮在外
援位置上实现了大换血，功勋
外援杰特和实力战将比斯利双
双离队。科尔和汤普森，以现役
NBA球员的身份，直接转战来
到了这里，他们的到来，也让外
界对高速男篮期望值急增。

“两个外援的能力都非常
强，不过，这是他们第一次打海
外联赛，第一次离开美国，效力
海外球队，所以还需要时间去
适应。”凯撒表示，“另外，他们
到队的时间也比较晚，我们只
有大约两周的时间来磨合全
队。如何利用这么短的时间增
进默契和配合、适应海外环境
是非常重要的。我们也相信能

利用好这个时间打出默契，准
备好新赛季联赛。”

科尔来济南后，已经同全
队合练了四五次，“同大家在一
起感觉很融洽，我们磨合得也
很不错。”科尔表示，“不过，这
里同之前在NBA是完全不同
的体系，我还需要同队友们多
多沟通与交流。在场上，我会分
享给队友一些我在NBA的经
验，在场下，我还需要通过他
们，来尽快适应济南的生活。”

比科尔更早一些报到的汤
普森，同队友的融合看上去已
经很到位，他甚至已经能够称
呼很多国内队员的绰号，“虽然
语言还有点不通，但场上默契
正在增加，中国球员都很优秀，
我们会以防守为主，打出更好
的反击。”汤普森说。

在主帅凯撒看来，球队接
下来的目标是尽快将外援整合

到自己的体系里，“通过每一天
的训练磨合，大家的默契都有
所增强，但是我们也都知道，有
的外援可能一个赛季也融合不
好，我们会尽全力让他融合进
这个球队。”凯撒表示，“球队目
前面临一个现实，那就是我们
的开局比较困难，但随着时间
的推移我们会尽快融合成一个
整体，尽我们最大的努力打出
最好的水平。”

新队长带出新气象

休赛期，高速男篮队长易
人，吴轲让位给了睢冉。初为队
长、初为人父，经过了人生第一
届奥运会的历练，即将过去的
这一年，睢冉说自己成长了很
多。值得一提的是，球队副队长
一职，由小丁出任。从老大哥手
中接过队长袖标，意味着新赛

季里，两位国手要带领兄弟们
独当一面了。

“新赛季开局困难的确不
少，无论队员禁赛，还是新外援
的磨合情况都是未知数。我觉
得做好自己还是最关键的，希
望年轻球员能站出来承担更
多。至于目标，还是希望先打进
季后赛。”睢冉表示。

在场外，当上爸爸的睢冉，也
时不时通过社交媒体秀一秀可爱
的宝贝，睢冉坦言，儿子让自己多
了份担当，“有了小孩以后不一样
了，会更有责任感，自己也希望新
赛季能多承担一些。”

过去的一个赛季，对小丁
来说并不太美好。因为伤病，他
缺席了不少比赛。休赛期，因为
跟随国家队征战奥运会，又基
本上没怎么得到休整，“还好今
年奥运会结束得比较早，打完
奥运会后，还是有一个调整时
间的，所以今年的身体状态比
之前要好。”

“这个夏天他们打了很多
场比赛，但客观来说，奥运会的
比赛同对手差距还是比较大
的，因为和对方差距大，比赛的
质量就没有那么高。但是不管
怎么样，他们的自信心都比原
来要好，通过比赛也获得了很
多经验。”凯撒说，“这次回来也
希望他们继续成长。如果说今
年他们身体健康，保持很好的
身体状态，应该会打出一个很
好的赛季。我认识他们已经是
第四个赛季了，对他们也很了
解，也希望这个赛季他们能打
出最好的成绩。”

新面孔带来新动力

因为有相对成熟的青训体
系，休赛期，高速男篮在补充新
鲜血液方面，主要立足在了挖
掘年轻队员上，国内转会市场
上并没有出手。球队人员流动
方面，主要是潘宁、贾诚租借期
满，从江苏和四川回归。

对于两位回归的熟人，凯
撒充满了期待，“我对贾诚之前
就很熟悉，他是我们之前的队
员，上赛季在四川他担任着一
个比较重要的角色，还是很有
潜力的。不过，在今年回归之
后，对球队的体系比较陌生，毕
竟离开球队将近三年了。我们
现在就是让他尽快地融合进这
个体系，尽快和球队产生化学
反应，和球队达成默契，我也会
在场上尽量多地使用他。”凯撒
表示。

上赛季摘牌大会上，潘宁
被江苏摘下，在那里度过了一
个赛季。不过，潘宁在江苏获得
的机会并不多，“潘宁是国内年
轻内线中比较有潜质的队员，
但是过去一段时间，他伤病比
较多，新赛季希望他能有一个
好的身体。我们今年的热身赛，
也让他打了不少，好获得更多
经验。作为年轻队员，成长需要
一个过程，这个赛季中，希望他
能有更多的机会去成长。”

新助理带来新保障

除了场上人员的变化，新

赛季高速男篮教练组也有了新
面孔。球队聘请了曾经在立陶
宛国家队、广东男篮效力过的
著名体能教练维珍尼贾维斯，
来帮助球员进行身体康复。

“他是一个非常优秀的体
能教练，过去在欧洲还有乌克
兰联赛，我们共事过，水平非常
高。他在欧洲也随立陶宛国家
队参加过奥运会，夺得过很多
世界大赛的冠军。他过来之后，
在体能和身体力量方面还有队
员的康复上，有很大的帮助。”
凯撒说。

目前，高速男篮全队已经
入住在位于省体附近的国家跳
水队训练基地，全队备战，也完
全进入了联赛期间的节奏。

展望即将到来的新赛季，
凯撒出言谨慎，“不想说目标是
什么，只能说我们一场一场去
拼，毕竟球迷的期望也很大，包
括济南的球迷、山东的球迷。把
开局的困难先克服过去，首先
认清我们自己的形势，然后一
场一场往下打。还是希望球迷
能一如既往地支持我们，球迷
是我们的一个重要组成部分，
离开球迷我们球队什么都不
是，所以希望球迷更多地关注
我们，也希望联赛开始的第一
场比赛球迷能够坐满主场。”

在凯撒看来，影响球队新
赛季的因素除了开局的禁赛，
还有夏训的不系统，“这个夏天
我们遇到了一些困难，没法按
照我们的节奏去准备夏训。随
着联赛的开始，我们希望能把
开局的困难克服掉，到目前为
止整个球队也是刚刚融合，现
在还没打一场国内的正式比
赛。”

开弓没有回头箭，对凯撒
和高速男篮而言，不管过去发
生了什么，他们都必须把眼光
投向前方，来迎接即将到来的
挑战。

10月18日上午，高速男篮俱乐部在省体育中心体育馆，安排了
新赛季开始前首堂公开训练课。经过一个休赛期的人员调整后，球
队以全新面貌出现在了媒体面前。在展望新赛季前景时，主帅凯撒
直言，现在还不好说目标是什么，只想一场场去拼。新赛季，高速男
篮期待球迷一如既往地支持与鼓励。

高速男篮新赛季首堂公开训练课，球队面纱揭开，全力备战新赛季。 新华社发

外援汤普森已经融入了新球

队的生活。 本报记者 刘伟 摄
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